

Buenas prácticas de Evaluación de Riesgos Laborales



Sesiones informativas resultados evaluación de riesgos

Diciembre 2022

Descripción de la tarea

En la revisión de la evaluación general de riesgos psicosociales de este Servicio se ha tenido en cuenta que el momento de planificación de actuaciones preventivas tuvo un freno evidente en la evaluación inicial realizada hace unos años atrás. La fase de gestión que toda evaluación de esta índole lleva aparejada no se implementó adecuadamente.

La bibliografía y videoteca científica (ver por ejemplo <https://www.insst.es/documentacion/catalogo-de-publicaciones/videos-gestion-del-riesgopsicosocial->) de esta crucial etapa, mantiene que el éxito en su implementación y puesta en marcha está condicionada a la participación de todos los agentes implicados (entre ellos, claro está, los trabajadores/as).

No obstante, las Urgencias de Maternidad, al ser un Servicio con una plantilla muy excelsa numéricamente (cerca de 200 personas), entre sus debilidades se encuentran la dificultad de canalización global, real y efectiva para la implementación de una fase de intervención de la evaluación psicosocial.

Solución adoptada

Tras el trabajo de campo realizado y la elaboración de un Informe de resultados (con recomendaciones de mejora), en reunión mantenida con Dirección y mandos intermedios del Servicio, se concluye que una forma empoderada y participativa para “hacer suya” la evaluación es mediante sesiones informativas de retroalimentación por parte de la Unidad de Prevención. Tantas como Grupos de Trabajo tiene establecido el Servicio.

Se elaboró una presentación .ppt resumen de las más de 100 páginas del informe, con espacio final a ruegos y preguntas.

Las sesiones se han convocado tanto a través de los mandos intermedios (a los trabajadores, vía e-mail y tablón de anuncios) como desde la Secretaría del Comité de Seguridad y Salud (Dirección, Delegados de Prevención, mandos, UPR- por correo electrónico).

Se ha llegado al compromiso de realizar un Grupo de Trabajo interdisciplinar que afine las medidas preventivas propuestas técnicamente y alcance compromisos firmes y alcanzables para plasmarlos en la Planificación de la Actividad Preventiva del Centro para 2023.

Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

Al ser realizadas en horario laboral y por turnos (2 sesiones cada día. Total 10 sesiones) se ha conseguido una presencia mayoritaria de los trabajadores/as, sin alterar el discurrir normal de la actividad asistencial.

Se ha conseguido involucrar a los trabajadores en la implementación y puesta en marcha de la fase de intervención.

Todas las dudas y sugerencias han podido ser resueltas, entendiéndose la dimensión alcanzada con esta evaluación. Además, la presentación .ppt se facilita en la intranet de la UGC.

Se acuerda que el Grupo de Trabajo interdisciplinar comience lo antes posible y que plasme mediante Acta formal tanto lo que se trate en cada reunión como las medidas finalmente acordadas (y ello en conformidad con el PROD-14 del SGPRL del SAS). Cada reunión será convocada por la Secretaría del Comité de Seguridad y Salud.

Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Finalizada y en condiciones para su continuidad.

Autoría: Francisco M. Aranda Villegas
Hospital Universitario Regional de Málaga-UP III-7



Junta de Andalucía

Consejería de Salud y Familias

SERVICIO ANDALUZ DE SALUD



**Hospital Regional
Universitario
de Málaga**

SESIÓN SERVICIO URGENCIAS Y PARITORIOS DEL HMI

Tema para tratar:

Sesiones informativa de los resultados de la evaluación psicosocial.

Días:

- **21/11/2022:Grupo 1**
- **22/11/2022:Grupo 5**
- **23/11/2022:Grupo 4**
- **24/11/2022:Grupo 3**
- **25/11/22: Grupo 2**

Lugar: Control Paritorio

Hora: 8:45 a 9:15h y 9:20 a 9.50

Método: La sesión la dividiremos en dos de 30 minutos cada una, para que el grupo que esté trabajando se divida en dos tramos, de forma que todos puedan asistir.

Francisco Manuel Aranda Villegas. Técnico Superior de P.R.L. Unidad de Prevención

Organiza: Noemí García Blanco

ANEXO: FOTOGRAFIA DE UNA DE LAS SESIONES

